

Todavía mueren muchos trabajadores por caídas desde gran altura o por amputaciones

Pese a los avances en normas, tecnologías y estrategias preventivas, en el año 2024 se registraron 143.199 accidentes laborales en Chile, perdiendo la vida 78 personas, cifras que alarman por su impacto en la producción.

El 62% de los accidentes afectan a los hombres y el porcentaje restante a mujeres. Estos se producen por caídas, uso de objetos cortantes y sobreesfuerzos.

En el caso de los accidentes graves, todos protagonizados por hombres, aparecen en primer lugar, las amputaciones traumáticas en el 43% de los casos y luego surgen las caídas desde alturas aproximadas a los dos metros, que ocurren generalmente en las constructoras.

Respecto de los fallecimientos, estos acontecieron por caídas desde la altura (18%), luego los atrapamientos o amputaciones y en tercer lugar, los golpes con objetos en distintas partes del cuerpo.

La mayoría de los accidentes ocurre en faenas de alto riesgo físico, especialmente en los sectores de la

construcción, la industria manufacturera y el transporte.

Para revertir estos datos hay que desarrollar prevenciones estratégicas, señalan especialistas, basadas en la identificación de los peligros, y programas específicos para trabajos en altura o excavaciones.

También hay que ampliar las normas en los ambientes administrativos donde emergen hoy amenazas vinculadas a la salud mental, trastornos musculares, situaciones de violencia y conflictos in-



Gonzalo Gutiérrez Muñoz,
periodista.

terpersonales.

La prevención sigue siendo el arma fundamental y contar siempre con especialistas que observen en las faenas los errores que se cometen a veces sin querer.